

Con mucho



AARTE

N10|2023

Revista de la Asociación Asturiana de Residencias de la Tercera Edad, Ayuda a Domicilio y Centros de Día

ENTREVISTA

Hablamos con Adrián Barbón, presidente del Principado de Asturias.

Página 4

FORMACIÓN

Presentamos la nueva programación de talleres de AARTE para 2024.

Página 12

TODAS LAS VENTAJAS

de pertenecer a una GRAN ASOCIACIÓN:

- Interlocutor válido entre empresas del sector y la Administración Pública
- Capacidad de negociación del Convenio Colectivo a través de la FED
- Información sobre legislación aprobada, inspecciones, publicaciones
- Asesoramiento en relación a la normativa vigente de aplicación
- Foros, noticias, estudios del sector... <https://federacionfed.org/>
- Convenios con proveedores para reducción de costes
- Visitas a centros y entidades de referencia en el sector
- Captación de usuarios para centros asociados
- Central de compras nacional FedShop
- Acceso a la oferta de FED y FADE
- Visibilidad de su centro o servicio
- Asesoramiento jurídico
- Talleres gratuitos

ASOCIACIÓN MAYORITARIA EN ASTURIAS

LLÁMANOS

sin compromiso de permanencia

Asociación Asturiana de Residencias de la Tercera Edad, Ayuda a Domicilio y Centros de Día



editorial

Despeditos un año muy intenso en el que, entre otros, se firmó el VIII Convenio de la Dependencia (con una subida pactada de los salarios y otras mejoras, que da estabilidad al sector para los próximos años); se modificó el procedimiento de solicitud de la Ley de Dependencia (simplificando y agilizando el trámite para todas las partes implicadas); se aprobaron nuevos precios públicos para los servicios de atención residencial, tras 4 años sin actualizar, así como la aprobación de un precio específico para las plazas psicogeriatricas; se desarrolló el proyecto CECOEC en colaboración con las Cámaras de Comercio; se publicó la convocatoria de la subvención DRIADE, la primera en Asturias para financiar inversiones en el sector de los servicios sociales; se reforzó el Servicio de Inspección y Calidad (que desarrolló un intenso Plan de Inspección durante todo el año), y se inició una nueva legislatura, repitiendo la consejera de Derechos Sociales y Bienestar, pero con cambios en la gerencia del ERA y las direcciones generales. Detrás de muchos cambios está el trabajo y esfuerzo diario de AARTE, que junto con el resto de asociaciones integrantes de la Mesa Sociosanitaria de FADE, defendemos los intereses de los empresarios del sector, que en Asturias son mayoritariamente pequeñas empresas familiares que mantienen muchos puestos de trabajo y generan actividad económica. Nuestro deseo para el próximo año es que, tanto la Administración como la sociedad, valoren y reconozcan como se merece la labor que desarrollan las residencias, centros de día y servicios de ayuda a domicilio, y en particular los profesionales que trabajan en ellos, acompañando el día a día de personas que requieren cuidados de larga duración en la región más envejecida de España. Es fundamental que todos comprendamos y asumamos el valor que tiene una atención de calidad que promueva la autonomía y apoye la dependencia. Por último, nos despedimos agradeciendo a las personas usuarias y a los profesionales de los 135 centros y servicios asociados su participación activa en las actividades que proponemos, haciendo de AARTE una asociación viva y en constante crecimiento, la mayoritaria en Asturias. ¡Feliz 2024!

índice

ENTREVISTA

Adrián Barbón, presidente del Principado de Asturias 4

SECRETARÍA TÉCNICA

Conocemos a Alberto Terán 11

FORMACIÓN

Próximos talleres 2024 12

ENTREVISTA

Conocemos a Conrado, usuario de Residencia Los Sauces 14

OPINIÓN

¿Quién es tu persona favorita? 19

NOTICIAS

Actualidad del sector 20

DE INTERÉS

Datos útiles para tener a mano 23

HEMOS ESTADO EN...

Este semestre AARTE ha participado en 24

AGENDA | BREVES

Toma nota..... 26

COMPRA/VENTA

Toma nota..... 28

PASATIEMPOS

Cultura asturiana..... 30

DIRECTORIO DE ASOCIADOS

Listado de centros y servicios..... 32

Edita: galeng consulting

Calle Doña Jimena, 9
33011- Oviedo
Teléfonos: 985 282 505 - 911 294 893
📞 678 704 226

Consejo de redacción:
Leticia L. Jaramillo
Marta González
Alma González

Maquetación y diseño:
Alma González
Comercialización de publicidad:
Azucena Muñiz
Juan Ignacio Martín
Diseño publicitario:
Alma González
Fotografía:
Alma González
Imprime: Asturcopia
Depósito legal:
AS-02312-2019

Con mucho





“Nuestras prioridades no han cambiado, pero nuestra ambición es ahora aún mayor.”

ADRIÁN BARBÓN RODRÍGUEZ
PRESIDENTE DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

Adrián Barbón Rodríguez (Laviana, 4 de enero de 1979), inició en julio de 2023 su segundo mandato al frente del Gobierno del Principado. Es, por ahora, la culminación de una honda y prolongada vocación política, la misma que le llevó a afiliarse a las Juventudes Socialistas a los 17 años y a ejercer como concejal, alcalde de Laviana, diputado en el Congreso y secretario general de la Federación Socialista Asturiana (FSA). A estas alturas Adrián Barbón es sinónimo, tanto de militancia socialista, como de compromiso con Asturias. En su primera legislatura presidencial le tocó afrontar la pandemia y preparar a Asturias para encarar la transición ecológica. Ahora, está decidido a impulsar lo que llama la década del cambio: todas las reformas ne-

cesarias para que la comunidad autónoma, por fin conectada a la alta velocidad ferroviaria, deje atrás para siempre el victimismo, tome conciencia de sus fuerzas y recorra con acierto el camino hacia una nueva economía verde, digital y sostenible. “Asturias”, repite, “tiene mucho más futuro que pasado”.

Su anterior mandato estuvo marcado por la gestión de la situación generada por el COVID-19. ¿Cuál es su valoración de aquella etapa?

Lo he dicho muchas veces: la crisis sanitaria de la covid fue la etapa más difícil de la historia autonómica. Nadie tiene un manual para enfrentarse a una pandemia. No obstante, si algo tuvimos claro en Asturias desde el principio es que no podíamos dejar

a nadie atrás y que debíamos cuidar especialmente de las personas mayores, las más vulnerables. El lema “Todas las personas cuidamos de todas” fue nuestra máxima durante aquellos meses tan duros, en los que antepusimos la salud a todo lo demás. Aquella decisión nos permitió salvar miles de vidas, aunque lamentablemente también se perdieron muchas.

“La variante de Pajares, una obra de más de 4.000 millones, pone fin al aislamiento y la sensación de soledad de esta comunidad”

¿Cuáles son sus propósitos para este mandato? ¿Han cambiado las prioridades tras la pandemia?

Esta legislatura iniciamos la década del cambio en Asturias y lo hacemos con un primer hito simbólico: la apertura de la variante de Pajares, una obra de más de 4.000 millones que pone fin al aislamiento y la sensación de soledad de esta comunidad. Esta nueva infraestructura nos abrirá enormes posibilidades. Nuestras prioridades no han cambiado, pero nuestra ambición es ahora aún mayor. Este gobierno trabajará en los próximos cuatro años para afianzar una industria más ecológica, verde y digital; para atraer talento y población, para diversificar el sector turístico y para reforzar los servicios públicos, entre otros objetivos.

Y en relación a las personas mayores, ¿cuáles son los principales retos?

Ahondaremos en el desarrollo de un nuevo modelo de atención y trataremos de que puedan vivir en sus casas el mayor tiempo posible, siempre con los apoyos necesarios. Así, además de continuar destinando recursos a residencias, centros sociales y centros de día, consolidaremos en todo el territorio la aplicación de la Estrategia CuidAs, un programa para la transformación del modelo de cuidados de larga duración a personas adultas en el que estamos implicando a personal propio del Principado, a las entidades locales, a organizaciones sociales y, por supuesto, a las empresas especializadas que prestan un servicio fundamental a la sociedad. Prevenir situaciones de fragilidad y combatir la soledad no deseada, así como fomentar un envejecimiento activo, son cuestiones prioritarias para este gobierno.

¿Se puede hacer algo desde la Administración



para abordar la soledad que sufren muchas personas mayores?

La sociedad ha cambiado mucho y hemos de atender a las nuevas realidades, incluso anticiparnos a ellas. Por un lado, somos conscientes de que Asturias es una de las comunidades con mayor tasa de envejecimiento del mundo; por otro, sabemos que mayoritariamente queremos permanecer en nuestros domicilios todo lo posible. En este contexto, debemos dirigir nuestros esfuerzos a que las personas que quieran envejecer en sus casas reciban servicios profesionalizados y de calidad y no se sientan solas. El gobierno y las entidades locales trabajamos ya en ese sentido, promoviendo medidas comunitarias e individuales que eviten que las personas mayores se sientan solas. Dos datos: el proyecto de presupuestos para 2024 destina cuatro millones a este tipo de programas locales, que se suman a los dos millones para actividades de prevención de la dependencia. Además, el próximo ejercicio se movilizarán más de 42 millones para financiar los servicios de ayuda a domicilio y teleasistencia.

Contamos con iniciativas de gran éxito, como el programa Rompiendo distancias, que fue pionero en España y que se aplica desde centros sociales apoyados por el Principado. Tenemos la intención

[Continúa en la página 6](#)

Viene de la página 5

de abrir esos centros al resto de la ciudadanía, para que sean lo más participativos posible. Además, desde las diferentes áreas del Ejecutivo estamos volcados en la mejora de la conectividad física y tecnológica para llegar a todos aquellos lugares donde sea necesario actuar.

“Consolidaremos en todo el territorio la aplicación de la Estrategia CuidAs”

La coordinación sociosanitaria es una demanda histórica del sector.

¿Cómo está trabajando su gobierno en la coordinación entre los servicios sociales y sanitarios para garantizar una atención integral a las personas dependientes y mejorar la comunicación y colaboración entre los profesionales dependientes de la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar y de la Consejería de Salud?

Las consejerías de Salud y de Derechos Sociales y Bienestar están avanzando en el diseño del II Plan Sociosanitario, que ofrecerá una respuesta adecuada a ese reto de la coordinación entre ambos departamentos para ofrecer la mejor atención posible a personas dependientes y con discapacidad. El plan se aprobará el próximo año y estoy convencido de que enriquecerá la labor profesional de todos los colectivos que trabajan en estos dos campos, que son auténticos pilares del estado de bienestar. Hay un trabajo previo muy importante que nos permite ahora profundizar en esa colaboración.

Le trasladamos a continuación las preguntas que nos han hecho llegar las personas mayores usuarias de los centros y servicios asociados a AARTE.

¿Cómo se imagina la vida cuándo le toque jubilarse?

Ahora mismo, en plena actividad, me cuesta imaginar ese momento, pero creo que encontraré la forma de seguir ayudando a la sociedad de alguna forma, por ejemplo, colaborando con cualquier buena causa. La vocación de servicio no se pierde nunca. Además, tengo muchas aficiones para las que ahora apenas encuentro tiempo y podré practicarlas también. Eso sí, me imagino aquí, en Laviana, mi pueblo, y siempre en Asturias, en esta tierra que es un paraíso para vivir, para trabajar y, por supuesto, para envejecer.

¿Qué opinión tiene acerca de los centros para personas mayores? ¿Ha tenido alguna experiencia cercana, un familiar o persona allegada, en residencia o centro de día o con ayuda a domicilio?

Tanto como alcalde de Laviana como ahora, en mi condición de presidente del Principado, he tenido un contacto muy estrecho con los centros de personas mayores, las residencias y los servicios de ayuda a domicilio. Sé muy bien que son fundamentales para una buena calidad de vida. También soy muy consciente de que detrás de esos servicios hay muchas personas, mayoritariamente mujeres, volcadas en los cuidados y que prestan un servicio de enorme calidad. Yo me crié con mis abuelos, crecí con ellos y cuidé de mi abuela hasta el final. No quiero que suene pretencioso, pero sé de lo que hablo.

¿Qué están haciendo para que todos estemos bien atendidos y cuidados, sea en nuestra casa o en un centro?

La legislatura pasada pusimos en marcha la estrategia CuidAS, que ha movilizado a todo el sector: agentes públicos, privados, personas mayores, familiares, trabajadores y ámbito académico. A todos quienes pueden aportar algo para procurar que cuando una persona viva en una residencia o acuda a un centro de día se encuentre como en casa y se tengan en cuenta sus necesidades y su historia: qué le gusta comer, qué horarios prefiere, cuáles son sus aficiones, etcétera; es decir, todo aquello que



El presidente charla con Leticia López Jaramillo, CEO de Galeno, la empresa editora de la revista.



El presidente del Principado de Asturias, Adrián Barbón, durante la entrevista con la directora de la revista, Leticia López Jaramillo y Alma González Pereda, miembro del equipo técnico de AARTE.

nos distingue y que resulta esencial para nuestro bienestar. En el caso de las personas mayores que reciben atención en sus domicilios, hace dos años que activamos el programa ImpulSAD, que ha supuesto todo un hito en este campo. No debemos pensar que la ayuda a domicilio se reduce a meras tareas domésticas, sino que queremos orientarla hacia otros fines mucho más amplios.

En general, estamos aplicando una política de desinstitucionalización en toda Asturias: reforzando las prestaciones de dependencia, la ayuda a domicilio, los programas de apoyo en el entorno, la figura del asistente personal, la prestación económica vinculada a servicios... Hablamos de recursos y prestaciones que favorecen que las personas continúen en sus hogares. Al mismo tiempo, estamos ampliando la red de centros de día, de centros rurales de apoyo diurno y de centros de atención centrada en la persona, conforme a la Estrategia CuidAs. De forma paralela, reforzamos la red de centros sociales porque la sociabilidad y la participación activa retrasan la aparición de problemas de salud y sociales. Estamos seguros de que, impulsando este tipo de equipamientos con actividades y programas específicos, por ejemplo, para abordar el parkinson, el alzheimer o la soledad no deseada, conseguiremos que las personas vivan más tiempo en sus domicilios.

¿Qué planes hay para que podamos tener más actividades divertidas y entretenidas en la comunidad en las que podamos participar?

En los últimos meses hemos puesto en marcha, con la colaboración de asociaciones de personas mayores y de los centros sociales, diferentes programas para visitar equipamientos culturales, espacios protegidos o villas, como por ejemplo las iniciativas Tendiendo puentes, que permitan a las personas usuarias de los centros sociales visitar los diferentes museos de Asturias, o Cultura cercana, que incluye encuentros, talleres y conferencias relacionados con el envejecimiento saludable. También fomentamos el teatro y otras actividades participativas. Además, nos proponemos organizar viajes para las personas mayores por todo el Principado. Igualmente, vamos a impulsar concursos y pruebas deportivas en los centros sociales.

¿Qué están haciendo para asegurarse de que estemos seguros y sanos, especialmente después de lo que hemos pasado en la pandemia?

Ante todo, estamos reforzando la coordinación sociosanitaria y creando una importante red de apoyo y de comunicación con las personas mayores a través de las residencias, los centros de día, los centros sociales, los equipos sociales y el movimiento asociativo. Como ya he dicho, de aquellos meses tan difíciles también logramos extraer conocimientos importantes, porque nos dieron las claves para saber hacia dónde debemos avanzar y cuáles han de ser nuestros objetivos: espacios más amigables, más humanos y una atención más personalizada,

Continúa en la página 8

Viene de la página 7

centrada en las personas. En estos momentos, todos nuestros esfuerzos se orientan hacia esas metas.

¿Están planeando hacer mejoras en las residencias?

Sí, tenemos previsto un plan de reformas y de dotación tecnológica en las residencias públicas. Además, este año hemos convocado subvenciones para la ejecución de mejoras en residencias privadas por un valor de 8,5 millones. En total, se han aprobado más de 60 proyectos que supondrán una auténtica transformación de los centros privados. El próximo año volveremos a convocar subvenciones con el mismo objetivo.

¿Cómo nos están protegiendo para que todos respeten nuestros derechos y nos traten con dignidad?

El sector de la atención a personas mayores cuenta con un amplio cuerpo normativo que garantiza la protección de los derechos y exige que el trato



El presidente acompaña a Mariano y Luz a decorar el árbol de navidad de Presidencia

Elaborando sidra desde 1925 y manteniendo la esencia de un negocio familiar

“LA ELABORACIÓN DE LA SIDRA ES NUESTRA VIDA. LA SIDRA ES NUESTRA ALMA, NUESTRA PASIÓN Y NUESTRO FUTURO”



sea humano, digno y de calidad. También tenemos plantillas de profesionales muy bien formados y concienciados para prestar esa asistencia. Además, nos hemos comprometido a dotarnos de una nueva Ley de Servicios Sociales, moderna y adaptada a las nuevas realidades sociales que van surgiendo. Otro de nuestros pilares es la Estrategia CuidAS, que impulsa una atención centrada en la persona, en la dignidad, en las buenas prácticas y en los cuidados de larga duración. Esta estrategia nos sitúa a la vanguardia del país en la aplicación de este modelo, que tiene a la persona como núcleo de todo el proceso de asistencia.

¿Por qué ni los mayores de 40 ni los jóvenes formados encuentran trabajo?

Son dos desafíos importantes, objetivos de las políticas activas de empleo. En este mandato transformaremos el Servicio Público de Empleo del Principado, del Sepepa, para ajustar la oferta formativa a la demanda del tejido empresarial. Queremos que los jóvenes sepan que nuestra formación abre puertas al empleo y para eso debemos aprender a comunicar mejor.



El presidente ayuda a Consuelo y Encarnación a colocar sus adornos en el árbol

Tenemos en marcha un buen número de programas de empleo muy potentes, que movilizan grandes cantidades de recursos públicos, pero hemos de ser capaces de llegar mejor a la sociedad para que pueda beneficiarse de ellos.

¿Cómo se podría aumentar el número de puestos de trabajo en Asturias?

Actualmente tenemos 12.154 personas menos en paro y 10.661 personas más trabajando que en octubre de 2019. Es decir, los datos son bastante mejores que cuando tomé posesión en mi primera



Gloria y María Ángeles disfrutando del encuentro en la recepción de Presidencia

legislatura como presidente. Además, acumulamos tres trimestres de aumento de la población activa, y este es un dato muy relevante. Con esto no quiero decir que nos conformemos con el actual número de parados -al contrario, tenemos la obligación de seguir mejorando- pero la evolución es buena. La atracción de nuevas inversiones y todos los proyectos empresariales ligados a la transición ecológica ayudarán a crear muchos puestos de trabajo.

¿Cómo se podrían mejorar los servicios de apoyo a personas dependientes y sin recursos?

El Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia garantiza que nadie se quede sin atención por falta de recursos. El planteamiento es simple: pagan más las personas que más tienen y viceversa. De este modo, las personas con menores ingresos tienen prioridad en el acceso a los servicios públicos de teleasistencia, de ayuda a domicilio o de centro de día, que incluso alcanzan la gratuidad en determinados casos. Por ejemplo, quienes perciben pensiones no contributivas o mínimas no pagan. En los centros residenciales públicos, la aportación económica de los usuarios se establece en función de sus ingresos, pero de tal modo que siempre dispongan de fondos para pequeños gastos. Además, cuando no existe una plaza pública, las personas dependientes tienen derecho a una prestación económica para cubrir el servicio de residencia que llega a los 786,58 euros mensuales para quienes cuentan con escasos ingresos.

¿Qué ayudas se podrían dar a pensionistas para mejorar su situación?

Continúa en la página 10

Viene de la página 9

Asturias dispone de un Sistema de Garantía de Derechos y Prestaciones Vitales cuyo principal objetivo es que nadie se quede atrás por falta o escasez de recursos. Por ejemplo: un matrimonio que tenga por único ingreso una pensión no contributiva tiene derecho a percibir como complemento el salario social básico. El sistema también contempla ayudas de emergencia para gastos de la vivienda, como el alquiler; de garantía energética, para pagar la luz o el gas, y para cualquier otro gasto ordinario o extraordinario puntual.

Por último, ¿qué les diría a quienes que nos leen en los centros y servicios sociales del Principado de Asturias, personal y personas usuarias?

Les diría que el Gobierno de Asturias está volcado en prestar la mejor atención a las personas mayores, a las que tanto debemos como sociedad. También les invitaría a participar en cualquier actividad que les permita trasladarnos sus necesidades, sus inquietudes y sus gustos. Queremos que las personas mayores sean protagonistas del cambio en los servicios que se les prestan y del modelo de asistencia que reciben. Su opinión y sus experiencias serán de gran valor para afrontar este cambio y también para potenciar el envejecimiento activo, clave en una comunidad como la nuestra.

“Nuestros objetivos: espacios más amigables, más humanos y una atención más personalizada, centrada en las personas”

A nuestro encuentro con el presidente, no hemos acudido solos.

En esta ocasión nos han acompañado Gloria de Centro de día Güelinos, Mariano de Centro de Día El Campillín, M^a Consuelo de Centro Intergeneracional Ovida, Encarnación de Centro Gerontológico Costa Verde, M^a Ángeles de Centro Geriátrico Morate y Luz de Balesol. Allí pudieron conocer al presidente, que recibió personalmente a cada uno de ellos. Todos tuvieron la oportunidad de charlar con Adrián Barbón y decorar el árbol de Navidad de Presidencia con los adornos que ellos mismos realizaron en sus respectivos centros. Además, todos los asistentes recibieron diversos detalles, y para culminar el encuentro se les invitó a un café, en uno de los salones de Presidencia.



El presidente, Adrián Barbón, junto a las personas que acudieron a compartir este emotivo encuentro, en representación de los usuarios de los diferentes centros asociados de AARTE.

Secretaría Técnica de AARTE: conocemos a Alberto Terán

Desde el año 2016 la Secretaría Técnica de la asociación está gestionada a través de GALENO CONSULTING, fórmula que permite a AARTE contar con un completo equipo multidisciplinar para dar el mejor servicio a los asociados. Entre los miembros de este equipo se encuentra Alberto Terán Sedano, él es la persona que os atiende al teléfono y correo electrónico. Para que pongáis cara a la persona que está detrás de los correos informativos y del teléfono de la asociación, os presentamos a Alberto, Licenciado en Ciencias Químicas, Licenciado en Ciencias Ambientales, Máster en Formación de Formadores y Experto en Dirección de Centros de Servicios Sociales. En la decisión de asociarse tiene un peso fundamental la atención personalizada que prestamos a los asociados, por teléfono, WhatsApp, correo electrónico, o de forma presencial con cita previa. Por estas vías resolvemos dudas de todo tipo, siendo las más habituales las relativas a requisitos legales, ratios de personal y gestiones ante



la Administración. También recibimos llamadas de personas interesadas en contratar un servicio o ingresar en un centro, y prestamos asesoramiento a emprendedores que quieren iniciarse en el sector. Actuamos como canal de comunicación entre los asociados, la junta directiva, la Administración pública y la sociedad, canalizando demandas, necesidades e información. Tanto nuestra página web (www.aarte.org), como nuestras redes sociales, cumplen un papel fundamental en la difusión de los centros y servicios de nuestros asociados.

FARMAJIX

EXPERTOS EN
EQUIPACIÓN INTEGRAL
DE GERIÁTRICOS

Cubrimos cualquier necesidad

Somos proveedores de todo tipo
de productos médicos y sanitarios

Calle General Zuvillaga, 2 4º Izqda.
33005 Oviedo - Asturias
647 524 598 | imigoya@farmajix.es | www.farmajix.es



Próximos talleres y

webinarios 2024



gratuitos para los asociados y el personal en plantilla de sus centros y servicios, pero están abiertos a todos los profesionales de Asturias.

En 2023 se han celebrado 8 talleres de los 10 previstos, con una **participación total de 120 personas y una media de 8,6 de satisfacción.**

Destacan los talleres *Pautas de actuación en caso de inspección* y *Hortoterapia, huerto urbano y cuidado de plantas*, con más de 20 participantes. Dos talleres, *Nuevos productos de limpieza sin plásticos* y *Soporte vital básico y primeros auxilios* fueron cancelados por no alcanzarse el mínimo de participantes inscritos.

“La claridad en las explicaciones y la información muy útil”, “Ha sido muy práctico, se ha centrado en las cosas importantes, y muy ameno”, “Buena comunicación de la formadora”, “Explicaciones claras y breves” ... son algunos de los comentarios recibidos por parte de los asistentes, por lo que animamos a quienes nunca se hayan inscrito a sumarse el año próximo y continuar formándose.

Por sexto año consecutivo, la *Asociación Asturiana de Residencias de la Tercera Edad (AARTE)* ha organizado mensualmente talleres prácticos enfocados a la mejora de la gestión diaria de los centros y servicios.

Se desarrollan los jueves en horario de 17.30 a 19.30 horas, y se alternan los talleres presenciales con los webinarios para facilitar la participación del mayor número posible de asociados. Son totalmente

AIM
SERVICIOS INDUSTRIALES

985 172 388 | info@aimserviciosindustriales.com

OCA

(Organismo de control Autorizado)
Empresa con capital 100% asturiano

Inspecciones reglamentarias

Instalaciones de protección contra incendios

Instalaciones eléctricas de baja tensión

Aparatos elevadores: Ascensores

18 ENE	PAUTAS DE ACTUACIÓN EN CASO DE INSPECCIÓN
15 FEB	CENTROS LIBRES DE SUJECIONES
14 MAR	INTRODUCCIÓN A LAS HERRAMIENTAS DIGITALES EN EL SECTOR GERIÁTRICO
18 ABR	UNIDADES DE CONVIVENCIA EN RESIDENCIAS DE MAYORES
16 MAY	PRODUCTOS ENZIMÁTICOS, ECOLÓGICOS Y RESPETUOSOS CON EL MEDIO AMBIENTE
13 JUN	SOPORTE VITAL BÁSICO Y PRIMEROS AUXILIOS
18 JUL	ACTIVIDADES DE MUSICOTERAPIA PARA ADULTOS MAYORES
12 SEP	CAMBIOS POSTURALES Y MOVIMIENTO DE PACIENTES CON MOVILIDAD REDUCIDA
17 OCT	NUEVOS PROCESOS DE LIMPIEZA, LEGISLACIÓN DE BIOCIDAS Y NUEVOS IMPUESTOS AL PLÁSTICO
14 NOV	SUPERVISOR/A

HORARIO:

DE 17:30 A 19:30

TALLERES PRESENCIALES:

CENTRO DE FORMACIÓN Y DESARROLLO DE GALENO

Calle Doña Jimena, 9 · 33011 Oviedo

Los talleres presenciales están identificados con este icono

WEBINARIOS:

Los webinarios están identificados con este icono y se desarrollarán en modalidad online.

Las grabaciones de todos los talleres estarán disponibles en el área de socios de nuestra página web

Los talleres presenciales incluyen diploma acreditativo



Conoce a Conrado, de Residencia Los Sauces

Bueno Conra, vamos a empezar la entrevista, a ver, ¿cómo te llames?

Conrado Rodríguez Castaño

Muy bien, ¿cuántos años tienes?

81 cumplidos del 20 de octubre.

¿Y a qué te dedicaste en tu vida?

Toda la vida en la labranza.

¿Siempre?

Siempre, desde que salí del colegio. Bueno, del colegio nada porque en el pueblo mío no había colegio tampoco. Tuve 3 años con unos parientes en el pueblo de ellos que tenían colegio.

¿Y que vivías con ellos allí?

Si, taba ahí con ellos. Era una tía y dos sobrinas.

¿Te criaste con ellos no?

Si, tuve con ellos de los 9 a los 12 años casi. Aprender, bueno, era una maestra buena buena. Y después, cuando volví al pueblo mío, por los inviernos venía un maestro, 3 meses o 4, pa todos.

Pa todos los del pueblu ¿no?

Pa todos los del pueblo, exacto, estaba una semana en cada casa. Y yo no tenía problema ninguno porque todo lo que sabía él sabíalo yo, y algo más. Y a mi tomábame la lección el primero.

¿Cómo se llamaba el pueblu donde te criaste?

Ceceda, donde nací y donde me crié, y anduve toda la vida, prácticamente hasta 60 años o más.

¿A los 60 viniste pa Gijón?

Claro, jubileme y vine pa aquí, en primer lugar, pa operarme de un brazo, que tenía un bulto bastante grande, que yo tenía tanto miedo y tanta cosa... Después ya vendí

las vacas y todo. Entonces un tío que tenía en Madrid, que viniera de Cuba cuando Fidel, dijo que la casa sola no podía quedar y vino él pa ahí. Él puso un tejado de 32 mil euros, un tejado para la eternidad. Era muy bueno el pobre, murió no haz mucho.

¿Qué la arregló entera?

Eso es, y por dentro también. Pero la ruina mía fue morir mi padre cuando yo tenía 28 años.

¿Y quedaste tú al cargo de toda la familia?

Claro, de todos.

¿Cuánta ganadería llegaste a tener?

Tuve durante 45 años vacas pintas, de leche, trabajamos siempre pa La Central.

¿Pa recoger leche y pa vender?

No pa recoger no, pa vender, pagaban 10 mil pesetas. Primero llevaba un vecín lo de todos. Después hicieron la carretera, entonces iba el camión a recogerlo a casa.

¿Y pasaste a les vaques de carne?

Si, cuando mi madre se puso muy mal, en paz descansa. Tuvo que venir pa aquí pa Gijón, yo no podía más. Entonces vendí las otras (las de leche) por un millón y algo a La Central.

¿A La Central Lechera?

Eso, y tuve cinco años vacas roxas.

¿De carne?

De carne, como un toro. Eran buenas, eran rematadas. Pero costábame...

¿Y no te ayudaba nadie? ¿Eras tú solu?

Estaba yo solu, bueno, cuando la hierba y eso siempre metía a un rapaz, pagabai algo y cuando quería ayudábame. Tenía también un primo, más joven que yo, que me valía mucho.

Ayudábate.

Si, ayudábame cuando me hacía falta, él tenía tractor y coche. Falta perras no tuve, gracias a Dios.

¿Viviste bien entonces, no?

Sí, sí. Lo que tenía era poco tiempo. Yo por ejemplo despertaba a las vacas a las 8, ordeñábalas, cenaban y ya cogía el coche e iba a echar la partida, muy cerquina.

¿Cómo se llamaba el pueblín?

Recorba.

¿Y luego llegabas muy tarde a casa?

No, no. Hombre, algún día nos liábamos si iba gente de fuera también a jugar. Por verano ¡Dios nos libre! El mes de agosto aquello era... puff.

¿Una bomba, no?

Yo jugaba, dentro de lo que cabe, bien, y gustábame mucho mucho.

¿Y a qué jugabais?

Al tute y a la brisca. Al tute más bien.

¿Y luego por la mañana a qué hora te levantabas?

No, bueno, no tenía problema porque no ordeñaba pa entregar. Cuando venían a buscarlo cargábanlo y yo estaba en la cama. El lechero era muy bueno.

¿Y plantabais algo de huerta?

A última hora na más unas patatas, primero, cuando estaba mi padre, de todo lo que se comía.

¿Y vendía isla después en la plaza o todo pa casa?

No, todo pa casa. Trigo muchísimo, maíz, patatas...

Da mucho trabajo la huerta.

Da mucho trabajo.

Pero también da muchas satisfacciones ¿no?

También, bueno ye lo que te digo, desde que ha faltado mi padre, de sembrar trigo y todo eso paramos, yo no podía. El último hermano mío tuvo allí conmigo hasta que hizo la mili.

¿Y cuántos hermanos tenías, Conrado?

Tres.

¿Y tú que yes el más pequeño de todos?

El primero.

¿El primeru, el mayor?

Sí, el que duro y el que vivo.

Y el único que vive, ¿no?

Eso. Llevábamos tres años todos, no siendo uno que tenía algo menos, pero los otros, tres años justo.

¿Y quién era con el que mejor te llevabas?

Bueno, yo llevábame bien con todos, porque dejabanme mandar a mí. Y el segundo vino para Gijón muy pronto, para el Chaflán, porque éramos familia también.

El Chaflán, la sidrería, ¿no?

Sí, sí, sí. Lo que ye el Chaflán de aquí, que todavía está. Y pa ahí vino el primer hermano mío, Guillermo, que murió muy joven, muy joven, por la bebida.

Pero Guillermo fue el que puso el Trisquel, ¿o no?

El Riscal. Sí, fue él y otro vecín de allí, perres no tenían, ni uno ni el otro, pero bueno. Primero cogieronlo en renta, después de traspaso, y después compraronlo barato. Después, el tercer hermano estaba ahí con él también. Y ya después, el último, cuando vino de la mili, ya quedó

ahí.

Una cosa, ¿tú hiciste la mili, Conrado?

No me digas nada, quería decírtelo.

¿Dónde la hiciste?

Tuve 16 meses en la frontera, en el Sidi Ifni.

No fastidies.

¿Nunca oíste el Sidi Ifni?

No.

Pues 16 meses y nueve días, no se me olvida. Sin venir a casa, ¿eh?

¿Y qué hacías ahí en la mili?

Era la frontera con Marruecos. Tábamos tres meses arriba y uno en el cuartel. Pero muy mal. Ni había comedor, ni había nada. Para arriba subíamos la comida en mulos.

¿No pasaste mucho calor?

Calor..., como no había que hacer nada, prácticamente, porque hacer no hacíamos nada. Y de beber tampoco, bueno, alcohol no tenías. Lo que pasa es que los moros tenían alcohol y no tenían agua, y cuando íbamos al pozo cambiábamos esa agua por botellas de algo.

¿Y qué os daban?

Dánnos una botella o dos de lo que fuera, de coñac. Y teníamosla en el cuartel los amigos para tomar un culín a veces.

¿Pasastelo bien entonces?

Muy mal. Muy mal, muy mal, muy mal. Tuve en dos compañías, en la sexta y en la décima. La décima era de maquinaria pesada. No había vacaciones, ni había nada. Ni permiso, que todos los sitios daban permiso. Y yo 16 meses y 9 días.

¿Con cuántos años la hiciste, la mili?

20 o algo más. Marché el 3 de marzo de casa, no se me olvida, y vine el 13 de julio del otro año. Así que mira. Y bueno, cuando estábamos en el cuartel todavía, porque los moros en bajo tenían algo de bares. Vaya bares.

¿Cantines?

Algo así. Pero barato, cenabas dos huevos, por ejemplo, con patatas fritas y pan por dos duros, y una cerveza.

Tiempos de recordar, ¿eh, Conrado? Bueno y el tema del mujeriego ¿qué tal?

Bueno, lo de mujeriego... si no ye cuando murió mi padre casábame, estaba con una rapaza de un pueblo, hacía ya tiempo que taba con ella.

¿Pero no te llegaste a casar?

No me llegué a casar, murió mi padre y yo no sé qué pasó. Y tuve mozas y mozas, eh.

¿Y nunca echaste en falta el no haberte casado?

No lo sé, porque si me hubiera casado yo que sé si marchaba de allí, del pueblo. Cuando vine pa aquí, de verdad que tampoco pensaba quedarme, pero operaronme de un brazo..., 700 gramos de este brazo.

¿Que te quitaron?

Eso, ahí en la Cruz Roja.

¿Y cuando viniste pa Gijón dónde viviste?

En mi casa, tenía un piso con ellos (los hermanos) ahí encima del bar.

Viene de la página 15



¿No echas en falta no haber tenido descendencia?

No lo sé, porque es que... para eso también hay que enseñarlos un poco bien, y yo qué sé si valía pa eso o si no.

Y el haber venido para la ciudad, ¿echas en falta el haber seguido viviendo en el pueblo?

No, en el pueblo nada, porque mira, en el pueblo ahora hay tres personas. Aquello acabose.

Ya, y que está muy lejos de la ciudad, ¿no?

Sí, de Tineo a mi casa hay 20 kilómetros. Por allí los pueblos muchos murieron.

Y cuando llegaste a vivir aquí a Gijón, ¿encontráste viviendo aquí y sin el ganado?

Sí, sí, sí. Encontrábame bien. Estaba del ganado hasta los santos... Lo que pasa es que yo los fines de semana, cada quince días, iba pa allá de viernes y venía el lunes. Tenía mi tío allí las gallinas, y yo traía huevos, traía cosas pa el bar, pa los amigos...

Oye, y otra preguntina, ¿ibais al baile en Gijón o en Ceeda?

Aquí en Gijón íbamos a la sala de fiestas.

¿El Dragón?

Al Dragón, un día o dos.

¿Y no te prestaba ir a las romerías y a las fiestas de prao?

Iba a todas. Todos los inviernos había bailes de noche.

¿Y a las fiestas de ganado habrás ido a alguna, no?

Sí, a todas, todas, todas.

¿Y no te prestaba ir?

Hombre cómo no iba a prestarme, tenía coche y tenía mucho que trabajar antes de ir, eh, dejaba el ganado preparado.

¿Ibas con los amigos?

Sí, y además coche no había más que el mío.

¿Y qué coche tenías?

Primero tuve un 4L, después ya cuando tenía algo, compré un todoterreno y ese túvelo 16 años. Después pusieron la carretera y tuve un ZX, hasta que... bueno, vendilo tando aquí a un vecín.

Voy a hacerte otra pregunta importante de tu vida, ¿el cambio que tuviste de vivir en tu piso, a tu manera, independiente, de hacer y deshacer, a venir a vivir a la residencia, que tal lo llevas?

Hombre, yo aquí estoy bien atendido y todo, no tengo falta. Lo que ye el aburrimiento..., eso ya lo sabes tú. Antes de venir pa aquí la partida jugábamosla en el bar todos los días.

Iban los amigos a jugar contigo ¿no?

Claro, con todos. Había igual 3 bancadas, todas las tardes, todas.

O sea que echas en falta el bar.

El bar, más que nada. Yo era de beber cervezas, de vino nunca fuí.

¿Qué tal la comida aquí? ¿Bien?

Bien oh. Sí sí, no siendo como hoy que hay fréjoles. No tengo ganas, es que como no trabajas..., pa comer de verdad hay que trabajar.

¿Y con los neñes que están aquí trabajando? ¿Con las auxiliares?

Bien. Conmigo son atentísimas, aprecianme todas mucho. María José ye como si fuera una hermana mía, igual.

¿Una fía?

Sí, más bien.

¿Acuérdate de cuando entraste aquí el primer día?

Acuérdomme. Estuve contigo ahí un poco hasta que vino Marta. Porque yo vivía en un apartamento con un hermano mío, y estaba ya más aburrido desde que faltó él.

¿Acuérdate del COVID?

Yo ya estaba aquí.

¿Cómo lo viviste?

Bien, nosotros nada, no tuvimos problema ninguno.

¿Asustábate lo de andar con mascarilla?

No. Hombre, no ye que me gustara pero bueno, bien.

¿Tú llegaste a cogerlo?

No, no, yo nunca.

¿Tú que quieres hacer ahora?

Pa una partida que podía haber por las tardes. Pero eso que jueguen ellos, yo no sé ni el juego.

Bueno porque ellas juegan al parchís, juegan al bingo...

Claro, pero lo que es lo mío, por ejemplo el tute y la brisca, lo que jugué toda la vida...

Continúa en la página 18



DISTRIBUIDOR OFICIAL
PRIMERAS MARCAS

Soluciones higiénicas y de limpieza para profesionales, por profesionales
**SABEMOS CÓMO MEJORAR
EL BIENESTAR DE NUESTROS
MAYORES**

ESPECIALISTAS EN PRODUCTOS DE LAVANDERÍA Y LIMPIEZA

SISTEMAS DE DOSIFICACIÓN PARA RENTABILIZAR TU NEGOCIO



SERVIMOS A TODA ESPAÑA

¡VISITA NUESTRA PÁGINA WEB!

www.hensseniberica.es

Visitanos en AVD. Gijón, Nº36, Lugones-Asturias

CONTACTO: 984 040 641

SIEMPRE CONECTADOS



HENSSEN.IBERICA

Viene de la página 16

Vamos a buscarte unos compañeros, ¿así que echas de menos jugar al tute?

Mucho. Porque ¿tú sabes lo que ye?, venimos pa aquí a las 5 y media hasta la hora de cenar por lo menos.

Sí, pa echar unas partiditas ¿no?

Claro, dos o tres partidas, o cuatro, las que fueran.

¿Con perres o sin perres?

No con perras no, con bebidas. A dinero nunca jugué yo, no me gustó nunca. Lo que tomabas, una cervicina y si perdías, pagabas. Pero sí, eso aquí lo echo mucho de menos.

¿Lo que más echas en falta?

Si, por ejemplo desde que merendamos, si hubiera 3 o 4 hombres pa echar la partida.

Bueno, la vida en la residencia, ¿tú recomendarías a la gente que viniera a vivir a una residencia o no?

Sí, hombre, sí, sí, sí.

¿Y por qué? ¿Qué tien positivo?

Bueno, tienes muchas ventajas en muchas cosas, el medicamento, que cuando hace falta estás controlado. Lo que echo de menos ye la partida. La mañana pásame volando. Ahora claro, la tarde ya... Voy pronto pa la cama, a las 10 o antes voy.

Oye, ¿y qué te gusta escuchar?

¿En la radio? La Cope.

¿Y los partidos del Sporting?

Los partidos también. Los partidos del Sporting..., hombre, es que no soy del Sporting, soy del Oviedo y del Barcelona.

¿Y préstate escucharlos?

Claro, el otro día mismo el Oviedo ganó 2-0 al Español, que es imposible. Eso no lo pensaba yo, ni borracho. Y el Barcelona ayer ganó al Atlético de Madrid. El Atlético de Madrid no gana en Barcelona desde 2006.

O sea que te prestaría ir un día al Tartiere a ver un partido del Oviedo, ¿eh?

Bueno, gustárame ir a verlo, sí señor. Gustárame ir a ver al Oviedo. Ahora mejoró un poco. Estuvo muy mal, que estuvo pa bajar, ahora ta un poco mejor.

Bueno, ¿acuerdaste de los amigos con los que ibas a echar la partida?

Sí, mucho. Todavía murió uno haz poco aquí en Oviedo.

¿Y cómo se llamaben?

Bueno, Víctor. Yo jugaba muy bien al tute, muy bien. Y él quería jugar conmigo siempre. Todavía cuando murió, que murió de cáncer, se acordaba de mi todos los días.

¿Echaslo en falta no?

Conmigo jugaban de buena gana todos, y eran casi todos buenos, pero yo era bueno, para que voy a decir que no.

¿Quién es tu persona favorita aquí?



Marigel junto a Javi y Raquel

Mis dos personas preferidas son Javi, auxiliar, y Raquel, monitora de animación. El 18 de julio de 2021 me dio un ictus y me sentí muy arropada, cuidada y mimada por estas dos personas trabajadoras de Morate, aunque también por todos los trabajadores y la jefa Mari Paz, merecen un 10”.

Marigel - Centro Geriátrico Morate

Mi persona favorita es Paula, porque es simpática y atenta, siempre está pendiente de si necesitamos algo o de si estamos bien. Además, siempre me utiliza de conejillo de indias y me llena la cara de purpurina. Nos hace reír y nos entretiene, aunque no queramos luego lo pasamos bien”.

Josefa - Residencia Verdeja



Josefa junto a Paula



Carmen junto a Casimiro

Mi persona favorita es Casimiro, porque me cae muy bien, le conozco desde el primer día que llegué aquí, ese día fue muy atento cuando me recibió en el despacho. Y desde entonces siempre está pendiente de todo lo que necesito, si no estuviese aquí yo no sé qué haría. Además, estoy muy a gusto con el trato de todas las trabajadoras y espero seguir aquí por mucho tiempo”.

Carmen - Residencia La Casona

Jardón

ORTOPEDIA

CUIDADO DE ÚLCERAS POR PRESIÓN

POSICIONAMIENTO DE PACIENTES

PLANTILLAS A MEDIDA

TALLER PROPIO

PIE DIABÉTICO

40 años de experiencia a tu servicio

Dr. Ramón y Cajal, 5
33402 Avilés (Asturias)
info@ortopediajardon.com
Tfnos. 985 54 03 07 | 684 604 236

II Concurso de Decoración

Los concursos organizados desde AARTE tienen como objetivo aportar ideas a los asociados para dinamizar los centros e incrementar la participación de las personas usuarias en las actividades propuestas. Y para ello, por segundo año, hemos propuesto el "II Concurso de Decoración de la Asociación Asturiana de Residencias de la Tercera Edad, Centros de Ayuda a Domicilio y Centros de Día (AARTE)". Al igual que en la convocatoria anterior, la temática ha sido Halloween o tradiciones ancestrales similares de nuestro país en torno a la fecha de Todos los Santos.

En esta segunda convocatoria han participado con sus fotos y vídeos: Lar de Noega, Residencial Berció, Centro Gerontológico Costa Verde, Centro Gerontológico Ablaña, Residencial Gerontovega, Comarca del Mayor, Centro Residencial La Ería, Residencia Verdeja, Residencia Los Sauces, Grupo Mimara - Palacio de Leceñes, Centro Intergeneracional Ovida, Residencia La Golondrina y Residencia Palacio de Tiroco.

Queremos dar las gracias a todos ellos por participar de forma activa en las propuestas de la asociación. Y felicitar a Lar de Noega, ganador de esta segunda edición del concurso (fotos a la derecha). En nuestras redes sociales, así como en nuestra página web, podéis ver todas las fotografías y vídeos que han presentado los participantes.



V Concurso de Belenes

Las fiestas navideñas son una de las épocas más esperadas por las personas usuarias de nuestros centros: poder ayudar en la decoración del centro, preparar el árbol de Navidad, cantar villancicos... tiene un significado especial para ellas. Por ello desde AARTE cada año queremos convertir las semanas previas a la Navidad en un tiempo para sembrar ilusión y alegría, fomentando las experiencias compartidas entre los centros, las personas usuarias y las familias. Es por este motivo por el que un año más hemos celebrado el "VI Concurso de Belenes de la Asociación Asturiana de Residencias de la Tercera Edad, Centros de Ayuda a Domicilio y Centros de Día AARTE".

Entre los días 13 y 18 de diciembre los belenes participantes fueron visitados por el jurado, compuesto por 3 proveedores homologados de AARTE (Henssen Ibérica, Roal Sanitaria y Ortopedia Jardón). La entrega de premios tuvo lugar durante la Asamblea Extraordinaria de la asociación, resultando premiados: Centro de día Güelinos y Residencia Lar de Noega. Agradecemos a Residencial San Esteban, Centro Gerontológico de Ablaña, Residencial Gerontovega, Mimara - Palacio de Leceñes, Residencia Dña. Manolita, Centro Geriátrico Morate, Centro Intergeneracional Ovida, Residencia La Casona y Residencia Verdeja, su participación. En nuestras redes sociales, así como en nuestra página web, podréis ver las fotografías de todos los Belenes participantes en esta edición.



Primer premio Centro de día Güelinos



Segundo premio Residencia Lar de Noega



Especialistas en equipamiento sociosanitario
 Polígono de Porceyo C/ Eratostenes 94 . 33392 Gijón
 984 18 01 65 . sar@sistemassanitarios.com
 www.sistemassanitarios.com



DESCANSO



R



MOBILIARIO



O



MOVILIDAD



A



ASESORAMIENTO



L

Soluciones integrales adaptadas a tus necesidades
Asesoramiento a Empresas, Profesionales y Particulares

gcyf

ASESORÍA DE EMPRESAS Y PROFESIONALES
 Calle Cervantes, 16 4º Izq. Oviedo
 info@gcyf.com | 985 218 882

Servicios

- ' Fiscal
- ' Laboral
- ' Contable
- ' Mercantil y Jurídico
- ' Apertura de negocio
- ' Declaraciones de la renta
- ' Impuestos de sucesiones

Confía en nosotros para gestionar todos tus trámites

Subvención DRIADE

Finalmente, tras meses de espera, el pasado 13 de julio se publicó en el BOPA la *Resolución de 7 de julio 2023, de la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar, por la que se aprueban las bases reguladoras y se convocan subvenciones para la financiación de actuaciones de inversión para el impulso de la transición al nuevo modelo de cuidados de larga duración (Proyecto DRIADE), en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia-financiado por la Unión Europea-Next Generation E.*

Destacar que se tuvieron en cuenta prácticamente todas las alegaciones que hicimos al borrador de las bases de la convocatoria desde AARTE, entre otros, la rebaja en el % de habitaciones individuales y los m2 de los distintos espacios o la opción de espacios multiservicios también para residencias, permitiendo así a más centros acometer una inversión para la adaptación al nuevo modelo de cuidados de larga duración.

La subvención DRIADE recogía 3 líneas de subvención:

- **Línea 1: Creación, reforma y equipamiento de unidades de convivencia** (nuevo modelo de CLD) en centros residenciales.
- **Línea 2: Creación, reforma y equipamiento de**

centros de atención diurna orientados al nuevo modelo de CLD que permitan la atención en grupos reducidos y/o la prestación de servicios a la comunidad y/o nuevo espacio polivalente para prestar servicios innovadores en el cuidado.

- **Línea 3: Reformas, adaptaciones y equipamiento para crear ambientes hogareños y espacios terapéuticos e innovadores centrados en las personas en centros residenciales** (en espacios no destinados a unidades de convivencia): creación de un espacio común para convivencia hogareña; incremento de habitaciones individuales con baño propio; creación de espacio de para la prestación de multiservicios a la comunidad; creación y equipamiento de Salas Snoezelen o de Salas de Reminiscencias; jardines sensoriales; huertos terapéuticos y/o eliminación de puestos de controles clínicos.

Los **requisitos** eran ser un centro acreditado, adherirse a la red CuidAs como centro comprometido o proyecto innovador y no tener sanciones firmes en vía administrativa en los 2 últimos años.

Los proyectos podrán haberse iniciado desde el 1/1/2021 y el plazo para su ejecución finaliza el 31/12/2024, debiendo presentarse la justificación antes de 28/02/2025.

NORMATIVA EN VIGOR

Centros y servicios autorizados

- **Decreto 43/2011.** Reglamento de Autorización, Acreditación, Registro e Inspección de Centros y Servicios Sociales.
- **Art. 4 a 59 del Decreto 79/2002.** Reglamento de Autorización, Registro, Acreditación e Inspección de Centros y Servicios Sociales.
- **VIII Convenio colectivo marco estatal de servicios de atención a las personas dependientes y desarrollo de la promoción de la autonomía personal.**
- Resolución de 04/11/22 **Convenio Colectivo de Servicios de Ayuda a Domicilio y Afines del Principado de Asturias (BOPA 17/11/22).**
- **Real Decreto 393/2007,** por el que se aprueba la Norma Básica de Autoprotección de los centros, establecimientos y dependencias dedicados a actividades que puedan dar origen a situaciones de emergencia.
- **Decreto 6/2005** por el que se regulan las Hojas de Reclamaciones a disposición de los consumidores y usuarios.
- **Reglamento (CE) N° 852/2004** relativo a la higiene de los productos alimenticios
- **RD 1021/2022** por el que se regulan determinados requisitos en materia de higiene de la producción y comercialización de los productos alimenticios en establecimientos de comercio al por menor.
- **Decreto 21/2013, de 17 de abril,** sobre Registro del Principado de Asturias de Empresas Alimentarias
- **Reglamento 1169/2011** sobre la información alimentaria facilitada al consumidor.
- **RD 126/2015** Norma general relativa a la información alimentaria de los alimentos que se presenten sin envasar.

Centros y servicios acreditados

- **Resolución de 22 de junio de 2009.** Criterios y condiciones para la acreditación de centros de atención de servicios sociales.
- **Resolución de 25 de noviembre de 2011.** Modifica ratios de acreditación.
- **Art. 75 a 87 del Decreto 79/2002.** Reglamento de Autorización, Registro, Acreditación e Inspección de Centros y Servicios Sociales.
- **Decreto 55/2014,** de 28 de mayo, por el que se regula la autorización de centros y servicios sanitarios.
- **Ley 39/2006** de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las personas en situación de dependencia y normativa de desarrollo.
- **Ley 6/2018, de 3 de julio,** de Presupuestos Generales del Estado para el año 2018.

ENLACES DE INTERÉS

- **AARTE** | www.aarte.org
- **GALENO** | www.galenoconsulting.com
- **Portal de la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar del Principado de Asturias** | www.socialasturias.es
- **Observatorio Asturiano de Servicios Sociales** | <https://observass.com>
- **Portal de participación ciudadana del Principado de Asturias** | <http://www.asturiasparticipa.es>
- **Portal de Salud del Principado de Asturias** | www.astursalud.es/categorias/-/categorias/empresas
- **Sociedad Española de Geriátrica y Gerontología** | www.segg.es
- **Sociedad Asturiana de Geriátrica** | <http://www.sggpa.com>
- **CRE Alzheimer Salamanca** | crealzheimer.imserso.es
- **Federación Empresarial de la Dependencia (FED)** | <https://federacionfed.org>
- **Federación Asturiana de Empresarios (FADE)** | <https://web.fade.es>

TELÉFONOS Y DIRECCIONES ÚTILES

- **AARTE:** 985 14 08 80 | 678 704 226
- **Galeno Consulting | Galeno Training:** 985 28 25 05 | 666 976 773
- **Servicio de Inspección y Calidad:** C/ Pedro Masaveu, 45, 1ª planta, 33007 Oviedo. 985 96 33 70 · 985 96 32 61
- **ERA:** C/ Arzobispo Guisasola, 14, Oviedo. 985 10 69 56
- **Servicio de Inspección de Centros y Servicios sanitarios:** 985 10 65 73
- **Letrado del Anciano:** 985 10 63 26
- **FASAD:** 985 22 44 79
- **Fiscalía del Tribunal Superior de Justicia de Asturias:** C/ Comandante Caballero, 3, planta 6ª, 33005 Oviedo. 985 96 89 22
- **Fiscalía de Área de Gijón:** Pza. Decano Eduardo Ibaseta, 1-2ª planta, 33207 Gijón. 985 19 72 24
- **Adscripción de Avilés:** C/ Marcos del Torniello, 27, 33400 Avilés. 985 12 78 60
- **Adscripción de Langreo:** C/ Dorado, 3, 33900 Sama. 985 69 51 55

Bleta La tablet ideal para residencias



Pide tu tableta Bleta*
(accesorios incluidos) por
299€

Simple, cómoda, intuitiva.

Te presentamos Bleta, una tablet especialmente diseñada para nuestros mayores.

Conecta a los usuarios y a tus cuidadores

Configuramos la tablet con softwares y aplicaciones que ya utilices.

Pantalla grande

de 10.1 pulgadas y sonido de calidad.

Todo incluido

Guárdala, gírala. Protegida con estilo. Incluidos con la tablet la funda, el cargador y bolígrafo táctil.

www.bleta.io

¿Tienes dudas?
¡Llámanos! **644 679 211**

¡Si llamas diciendo que vienes de parte de AARTE, tendrás 10€ de descuento!

Este semestre hemos participado en...

MESA SOCIOSANITARIA DE FADE

El 18/09/2023 participamos en la reunión de la **Mesa Sociosanitaria de FADE** con la **Cámara de Comercio de Oviedo**, en la que nos presentaron

El mismo día, los representantes de las asociaciones integrantes de la Mesa Sociosanitaria de FADE nos reunimos con Melania Álvarez, tras su reelección como consejera de Derechos Sociales y Bienestar; Paula Álvarez, de nuevo Directora General de Gestión de Derechos Sociales; Nerea Monroy, nueva Directora Gerente del ERA, y Enrique Rodríguez, ahora Director General de Promoción de la Autonomía Personal y Mayores.

Nos transmitieron como objetivos de la legislatura:

- **Agilizar la gestión** de la Consejería: Destacar que se ha creado un nuevo Servicio de Gestión de Plazas y Centros, para la gestión de las plazas concertadas (dependerán directamente de la Consejería y no del ERA) y un nuevo Servicio de Apoyo a la Gestión de Fondos y Subvenciones; y se va a cambiar el modelo de gestión del ERA.

- **Consolidar los avances** de la anterior legislatura: Tras el incremento del 40% del presupuesto y el incremento en los beneficiarios de las PEVs y sus cuantías, se seguirá trabajando para reducir listas de espera y plazos de gestión y se dará continuidad al CECOEC para continuar el trabajo realizado estos meses.
- **Implicar al resto del Gobierno y a la sociedad con el sector:** Es preciso visibilizar la importancia del sector de los cuidados en Asturias, la necesidad de impulsarlo para dar respuesta al incremento de demanda que se prevé a corto y medio plazo, y en particular que el Gobierno incluya al sector socio-sanitario como destinatario de subvenciones a la inversión, para incentivar la creación de centros y servicios.

Por nuestra parte, se les transmitió, entre otros, la necesidad de:

- Solucionar el problema de **falta de personal** (tanto técnico y sanitario como de auxiliares): Se está tramitando la publicación de la nueva habilitación



AARTE participó en la reunión con la consejera de Derechos Sociales y Bienestar, la nueva gerente del ERA y los directores generales de Gestión de Derechos Sociales y Promoción de la Autonomía Personal y Mayores

excepcional y se buscarán alternativas para formar personal e incentivar que se busque empleo en el sector.

- Acabar con las **demoras e impagos del ERA**.
- Pagar un **precio** adecuado por las **plazas concertadas**, tras la revisión de los precios públicos.
- **Aclarar los requisitos** futuros a cumplir respecto a centros y normativa, pues muchas inversiones están paradas por la incertidumbre.
- Presionar en Madrid para **unificar el IVA** al 4% y **suprimir la Ley de Desindexación** que impide revisar los contratos con la inflación.

Su intención es reunirnos mínimo una vez al trimestre para hacer seguimiento de los temas pendientes.

RED CUIDAS

En 2023 AARTE, como entidad aliada con el cambio, ha participado activamente en 2 Grupos Operativos de Elaboración, el **GOE3 Reorientación de la Atención Residencial**, enfocado a promover procesos de revisión, mejora y diversificación en los centros y servicios de atención residencial para personas adultas en situación de fragilidad, discapacidad y/o dependencia, y el **GOE10 Coordinación Interinstitucional**, centrado en proponer medidas y apoyar iniciativas que permitan una mejor coordinación entre las distintas instituciones implicadas en el cuidado de larga duración (servicios sociales, salud, justicia, educación, arte, deporte, cultura, educación, trabajo, etc.).

Destacar además que hemos sido uno de los 3 integrantes del subgrupo creado para desarrollar la **Medida 28 "Definición y desarrollo de centros multi-servicios para el apoyo a la permanencia en casa"** de la Estrategia CuidAs, donde hemos trabajado en la definición de este nuevo tipo de centros desde los que, además de prestar atención residencial y/o diurna a las personas con plaza en el centro, se puedan ofertar servicios a las personas mayores, con discapacidad y/o dependencia residentes

en el entorno comunitario.

Además, muchos centros asociados a AARTE y profesionales de sus equipos participan activamente en la red CuidAs en varios de los GOE. Destacar entre ellos a Residencia La Guía y Residencia Gerontovega, a quienes pudimos acompañar el 04/07/23 en el **I Encuentro para el reconocimiento de centros y servicios comprometidos CuidAs**, en el que junto a otros recursos se les hizo entrega de un diploma acreditativo por haber conseguido este reconocimiento.



Gerontovega recibiendo el reconocimiento por su compromiso con la Red CuidAs



Residencia La Guía y Residencia Somió recibiendo el reconocimiento por su compromiso con la Red CuidAs

Una alimentación adaptada a cada necesidad

Trabajamos para que las personas usuarias se sientan "como en casa". Con menús caseros de calidad, variados y equilibrados, respetando los gustos y la cocina tradicional de Asturias.

Calle Peña Redonda R-6
33192 Llanera (Asturias)
T. 985 26 55 85
ausolan@ausolan.com
ausolan.com

AGENDA

- **19 al 21 de febrero de 2024** V Congreso Nacional Dependencia y Sanidad by Alimarket, que tendrá lugar en IFEMA - MADRID.
- **Marzo de 2024** IV Concurso de Fotografía, de AARTE.
- **Marzo de 2024** Asamblea General Ordinaria de AARTE.
- **23 al 25 de abril de 2024** "Altenpflege" Feria para la economía del cuidado, que tendrá lugar en Essen y Nuremberg.
- **26 al 28 de junio de 2024** 64 Congreso de la Sociedad Española de Geriátría y Gerontología (SEGG) y el 44 Congreso de la Sociedad Andaluza de Geriátría y Gerontología (SAGG), que tendrán lugar en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga.
- **16 al 20 de septiembre de 2024** Congreso Europeo de Geriátría, la reunión de la geriatría europea organizada por la EuGMS y la Sociedad Española de Geriátría (SEGG), tendrá lugar en el Palacio de Congresos de Valencia.
- **25 al 28 de septiembre de 2024** "REHACARE" Feria Internacional especializada en el sector de la Rehabilitación y Cuidados, que tendrá lugar en Düsseldorf.

BREVES

Nuevos precios públicos

El 4 de mayo se publicó en el BOPA el Decreto 29/2023, de 21 de abril, de tercera modificación del Decreto 144/2010, de 24 de noviembre, por el que se establecen los precios públicos correspondientes a determinados servicios sociales especializados, que establece los siguientes precios públicos:

TIPOLOGÍA DEL SERVICIO	PRECIO PÚBLICO €/MES
SERVICIO DE RESIDENCIA DE PERSONAS MAYORES DEPENDIENTES DE GRADO III	2.217,07 €
SERVICIO DE RESIDENCIA DE PERSONAS MAYORES DEPENDIENTES DE GRADO II	2.141,66 €
SERVICIO DE RESIDENCIA DE PERSONAS MAYORES DEPENDIENTES DE GRADO I	1.682,35 €
SERVICIO DE ATENCIÓN RESIDENCIAL PARA PERSONAS MAYORES NO DEPENDIENTES	1.563,71 €
SERVICIO DE ATENCIÓN RESIDENCIAL PARA PERSONAS MAYORES PSICOGERIATRÍA	2.217,07 €

RECUERDA

- **Listado de personas usuarias:** actualización diaria.
- **Índice de Katz:** revisión semestral.
- **Contratos y Consentimientos** informados de acceso al centro/servicio: firmados por la persona usuaria o por su representante legal/tutor.
- **PGI:** revisión anual.
- **Precios:** comunicación al Servicio de Inspección y Calidad antes del 31 de enero (y siempre que se modifiquen)
- **Plan de Autoprotección:** revisión cada 3 años.
- **PIA:** revisión anual (o semestral si se produce variación significativa del índice de Katz).
- **Junta de Participación / Delegado/a de la persona usuaria:** elección anual (no pudiendo ser objeto de reelección sucesiva en más de 1 ocasión).
- **Memoria de acreditación:** anual.
- **Cambios de dirección:** comunicación al Servicio de Inspección y Calidad en un plazo de 2 meses desde el nombramiento.

PRESTACIÓN ECONÓMICA VINCULADA AL SERVICIO

La prestación económica vinculada al servicio (PEVS) debe corresponderse con el servicio recibido. Así, si una persona usuaria llega a nuestro centro con una PEVS para ayuda a domicilio, por ejemplo, debe solicitar la revisión del grado de dependencia y/o del PIA, para que se le modifique a servicio de atención residencial. En caso contrario la Administración Pública podría reclamarle los importes recibidos indebidamente.

TITULOS QUE PERMITEN OCUPAR LA CATEGORÍA DE GEROCULTOR/A

- Certificado de Profesionalidad de atención socio-sanitaria a personas dependientes en instituciones sociales (no vale el de domicilios).
- Técnico en cuidados auxiliares de enfermería.
- Técnico auxiliar de enfermería.
- Técnico auxiliar de clínica.
- Técnico auxiliar de psiquiatría.
- Técnico de atención a personas en situación de dependencia.
- Técnico en atención socio-sanitaria.
- Técnico superior en integración social.
- Habilitación excepcional definitiva como gero-cultor/a.

IVA APLICABLE

Si la persona usuaria valorada conforme a la Ley de Dependencia está recibiendo una prestación económica vinculada al servicio (PEVS) de al menos el 10% del coste de la plaza o servicio (con el 10% de IVA incluido), debe aplicarse un IVA reducido del 4% en lugar del 10% habitual. Esta modificación está en vigor desde el 05 de julio de 2018, conforme al artículo 78 de la Ley 6/2018, de 3 de julio, de Presupuestos Generales del Estado para el año 2018.

Ejemplo: la plaza cuesta 1.200€ + 120€ IVA (10%) = 1.320€ precio final para el usuario. Podrá aplicarse un 4% si cobra una PEVS de al menos 132€. En ese caso, 1.200€ + 48€ IVA (4%) = 1.248€ precio final para el usuario en factura.



Bodas
Decoración especiales
Momentos especiales
Detalles personalizados

Creación y diseño de detalles únicos

www.cocovadetalles.com
C/Bermúdez de Castro, 52
33001 Oviedo

984 095 835 | 684 623 167
hola@cocovadetalles.com

Resuelve tus dudas



COMPRA/VENTA DE CENTROS EN ASTURIAS

Encuentra tu oportunidad

985 140 880 | 985 282 505

01 VENTA DE RESIDENCIA A LAS AFUERAS DE GIJÓN
14 plazas, acreditada. En funcionamiento actualmente.

02 TRASPASO RESIDENCIA EN SIERO
18 plazas, acreditada. En funcionamiento actualmente.

RESERVA TU ESPACIO AQUÍ

Encuentra compradores interesados

Contacta con nosotros

985 140 880 . 985 282 505

ERSSY POZUECO

CORREDURÍA DE SEGUROS INMOBILIARIA GESTORIA



SORPRÉNDETE
Viviendo sin preocupaciones

Trabajamos cada día para ofrecerte las mejores y más actuales soluciones del mercado asegurador en salud, autonomía y seguridad familiar

Confía en profesionales aseguradores para contratar tu tranquilidad



RELÁJATE
Velamos por tu tranquilidad

Seleccionamos los mejores productos para cada propuesta entre las compañías aseguradoras líderes del mercado

Aseguramos la **TRANQUILIDAD**

Seguros de **SALUD** Familiares

Seguros de **ACCIDENTES** Mayores de 55

Seguros de **DEPENDENCIA** Permanente

Seguro de **DECESOS** Prima única

● Llámanos, nuestro agentes te informarán sin compromiso ☎ 985 601 550

AGENCIA DEL COMPRADOR **YO BUSCO**
ERSSY POZUECO
ENCUENTRA

Somos **AGENTE DEL COMPRADOR**

Comprar una vivienda
Una de las decisiones más importantes de la vida. Confiar en profesionales inmobiliarios es la mejor opción para minimizar los riesgos que conlleva el proceso de compraventa y garantizar una compra adecuada y sin sorpresas.

Conocemos el mercado, las gestiones administrativas y los temas legales que acompañan una transacción inmobiliaria y como profesionales velamos por tus interés, acompañándote y asesorándote durante todo el proceso:

Búsqueda de vivienda, gestión documental, asesoramiento financiero e hipotecario, negociación y cierre de compra-venta.

Si tienes pensado cambiar de hogar no lo dudes y llámanos

Tenemos lo que necesitas para comenzar una nueva vida

Pisos con terraza, dúplex con encanto, zonas residenciales rodeadas de tranquilidad...
Casas con jardín, independientes, de aldea, con piscina, huerta, en plena naturaleza...
Parcelas urbanizables, espacios rústicos en entornos naturales protegidos...

Gestionamos tu sueño, garantizamos tu tranquilidad
A tu lado desde 1982



SOPA DE LETRAS

Q	U	S	M	G	X	U	L	N	T	G	F	R	E
D	D	P	J	V	B	T	F	F	M	B	J	Q	I
X	I	X	Ó	N	D	M	T	E	T	U	M	E	D
M	L	W	S	T	N	T	H	Y	Q	I	D	C	L
R	J	U	C	J	L	Q	K	E	B	Q	F	Q	O
D	N	F	S	O	L	C	A	Y	B	N	B	S	S
M	U	Z	O	E	M	A	K	R	I	K	J	R	Z
T	A	Ñ	E	S	A	B	H	A	F	W	D	X	A
L	L	A	S	T	R	E	S	K	Q	E	B	M	N
I	W	N	E	U	V	I	E	U	D	Q	I	W	Z
C	C	Y	X	U	M	O	R	E	A	U	S	K	C
N	P	Y	Z	P	X	L	W	G	W	P	G	U	X
W	K	O	L	E	N	C	H	P	T	V	B	M	M
T	Y	N	I	I	R	I	B	E	S	E	Y	A	R

TOPONIMIA ASTURIANA

LLASTRES

RIBESEYA

UVIÉU

MOREA

TAÑES

XIXÓN

PALABRAS REVUELTAS

A S R G U T

Duende pequeño, con un agujero en la mano, que lleva un gorro rojo. Le encanta gastar bromas en las casas y molestar, rompiendo o cambiando las cosas de sitio y haciendo ruido.

A N X A

Ser mitológico muy conocido por su belleza, vive en fuentes, arroyos y cascadas. Peina sus cabellos con un peine de oro, mientras espera el paso de algún caballero para embrujarlo con sus encantos y promesas.

U U B N E R

Ser que controla las nubes y tormentas, lleva el agua a los campos de sus amigos y el granizo a los de los enemigos.

E C U L B R E É

Serpiente con alas, parecida a un dragón, que vive en los bosques custodiando a las xanas y sus tesoros.

ENCUENTRA LOS ERRORES




visita nuestra nueva web
asturcopia.com

y benefícate de un **5% de descuento** en pedidos a través de nuestra página web con el código **#asturcopiapromoweb**



El ejemplar que usted tiene en sus manos ha sido impreso en nuestros talleres.

asturcopia

Conoce a los asociados de AARTE

Ayuda a domicilio

Arquisocial

C/ Cabezo Buenavista, 7, local
50007 Zaragoza
Tfno. 976 468 400

Gerusia

C/ Martínez Marina, 16, 1º B
33009 Oviedo
Tfno. 985 218 029
Contacto: Carmen de María

SAD Galeno

C/ Doña Jimena, 9
33011 Oviedo
Tfno. 985 282 505
Contacto: Leticia López

Centros de Día

Centro de Día Costa Verde (*)

C/ Álava, 64
33211 Gijón
Tfno. 984 190 704
Contacto: Guadalupe Fernández

Centro de día El Quirinal (*)

C/ Juan XXIII, 9, bajo
33401 Avilés
Tfno. 984 100 575
Contacto: Marta Fernández

Centro de Día Ovida (*)

C/ Lena, 5
33006 Oviedo
Tfno. 984 289 330
Contacto: Lucía Rodríguez

Centro de Día Güelinos (*)

Avda. Cristo de las Cadenas, 65
33006 Oviedo
Tfnos. 984 085 817 | 622 215 580
Contacto: Daniel Nuñez

Centro de Día Mimara

C/ Torrecerredo, 12
33012 Oviedo
Tfnos. 984 18 27 76 | 684 46 06 52
Contacto: Nuria Bermejo

Centro de Día Ablaña

Antiguo Hosp. de Sta. Bárbara
33650 Ablaña (Mieres)
Tfnos. 985 456 601 | 649 808 624
Contacto: Lola Atanes

Centro de día Royal

Camín Baxo La Güerta, 78
33518 Sariego
Tfno. 985 748 806
Contacto: Tamara Samartino

Centro de día El Campillín (*)

Plaza Adolfo Barthe Aza, 5
33009 Oviedo
Tfnos. 984 199 951 | 637 391 132
Contacto: Carla Pulido

Residencias

Avilés

Residencial El Quirinal (*)

C/ Juan XXIII, 9, bajo
33401 Avilés
Tfnos. 984 100 575 | 670 837 794
Contacto: Marta Fernández

Residencia DomusVi El Quirinal (*)

C/ José Cueto, 76
33401 Avilés
Tfno. 984 833 015
Contacto: Daniel Moriyón

Residencia DomusVi Telares (*)

Avenida de los Telares, 2
33401 Avilés
Tfno. 985 527 819
Contacto: Daniel Moriyón

Bimenes

Residencia Los Laureles (*)

C/ San Julián, 3B
33527 Bimenes
Tfno. 985 704 888 | 606 903 669
Contacto: Víctor Manuel Rivera

Candamo

Residencia Doña Manolita (*)

La Fontina, 104
33828 San Román de Candamo
Tfnos. 985 829 594
Contacto: Manuel López

Carreño

Residencia Geriátrica Perlora (*)

C/ Estanquera, 19
33491 Perlora
Tfnos. 985 884 719 | 647 791 314
Contacto: Raquel Pico

Residencia Geriátrica Rey Pelayo

Monte Moris, 9
33492 Albardi
Tfnos. 985 885 044 | 655 556 174
Contacto: Daniel Soto

Residencia San Juan (*)

La Rebollada, 89, bajo
33438 Guimarán
Tfnos. 985 167 582 | 637 977 038
Contacto: Lucía Teja

Castrillón

Residencia Virgen del Coral (*)

C/ Príncipe de Asturias, 31
33405 Salinas
Tfnos. 984 041 231 | 678 747 441
Contacto: María José Fernández

Corvera

Residencia Verdeja (*)

El Pedrero, 19
33468 Trasona
Tfno. 985 575 751
Contacto: Sandra Palacios

El Franco

Residencia Geriátrica Vega de Lleira (*)

Arancedo, s/n
33756 El Franco
Tfnos. 985 637 907 | 661 322 343
Contacto: Mª Amparo García

Gijón

Centro Gerontológico Costa Verde (*)

C/ Álava, 64
33211 Gijón
Tfno. 984 190 704
Contacto: Guadalupe Fernández

Fundación La Golondrina

Camino de las Gardenias, 175
33203 Gijón
Tfnos. 984 399 450
Contacto: Saray Feito

Hogar Residencial El Elíseo (*)

C/ Luciano Castañón, 7
33205 Gijón
Tfno. 984 299 129
Contacto: Silvia García

Residencia Atalaya (*)

Camino Viejo del Musel, 779
33299 Gijón
Tfno. 985 328 946
Contacto: Marta Useletti

Residencia Cristo de la Abadía (*)

Carretera de Trubia, 143
33393 Gijón
Tfnos. 985 167 933 | 649 453 324
Contacto: Lucía Coballes

Residencial El Castillo (*)

Ctra. Piles-Infanzón, 132
33203 Gijón
Tfnos. 985 362 110 | 630 904 108
Contacto: Nicolás Fernández

Residencia El Pardo (*)

Camino del Taleguero, 79
33350 Gijón
Tfnos. 985 136 173 | 637 752 842
Contacto: Jose María Menéndez

Residencia Geriátrica La Alameda

Carretera Carbonera, 4495
33390 Mareo de Arriba
Tfnos. 985 887 749 | 647 791 314
Contacto: Carlos Pico

Residencia La Casina de Vania

Camín del Curullo, 998, Nº3
33394 Castiello de Bernueces
Tfnos. 636 054 685 | 660 199 625
Contacto: Vanesa Areces

Residencia La Guía (*)

Avenida Jardín Botánico, 148
33203 Gijón
Tfnos. 985 132 521 | 685 890 864
Contacto: Mónica Blanco

Residencia La Villa (*)

Camino de Caravedo, 55
33392 La Rebollada - Cenero
Tfnos. 985 167 797 | 610 441 662
Contacto: Gema Alonso

Residencia Les Caserías

Camino de los Arces, 512
33203 Somió
Tfnos. 985 133 701 | 634 659 593
Contacto: Sara López

Residencia Somió (*)

Camino de los Rosales, 664
33203 Gijón
Tfnos. 984 395 515 | 685 890 864
Contacto: Mónica Blanco

Residencia San Miguel

Camino de San Miguel, 320
33394 Castiello de Bernueces
Tfnos. 985 195 739 | 666 797 904
Contacto: Jose Luis Beltrán

Residencia San Antonio (*)

Carretera AS 246 - Nº 5465
33390 Gijón
Tfno. 629 609 605
Contacto: Mª Manuela Pis

Residencia 3ª Edad La Inmaculada (*)

C/ Saavedra, 2 bajo
33208 Gijón
Tfnos. 985 154 763 | 654 333 565
Contacto: Rafaela Chapa

Residencia Valle del Sol (*)

Carretera AS-248, Nº 5365
33391 Caldones
Tfno. 985 137 398
Contacto: Pedro Álvarez

Residencial El Bibio

C/ Arrieta, 4, bajo
33204 Gijón
Tfno. 684 654 313
Contacto: Ángeles Estévez

Residencial Abantos

Plaza del Instituto, 3, 4º
33201 Gijón
Tfno. 985 172 014
Contacto: Carlos Pertierra

Centro Residencial La Ería (*)

Camino de la Ería, 350
33392 Gijón
Tfno. 985 168 393
Contacto: Mª Alicia González

Residencia Lar de Noega (*)

C/ Galileo Galilei, 207
33392 Gijón
Tfno. 985 159 000
Contacto: Mónica Díaz

Centro Residencial Ballezol

C/ Velázquez, 52
33211 Gijón
Tfnos. 985 147 750 | 607 204 378
Contacto: Montse García

Residencia Los Sauces

Camín del Curullu, 1187 (Bernueces)
33394 Gijón
Tfno. 985 360 870
Contacto: Alejandro de la Fuente

Residencia Tercera Edad Quinta Victoria (*)

Camín de les Muyerines, 135
33390 Gijón
Tfnos. 985 167 247 | 678 658 072
Contacto: Mª Cruz Barrera

Gozón

Geriátrico Luanco (*)

C/ Isla del Carmen, 2 Interior
33440 Gozón
Tfnos. 984 394 041 | 665 280 936
Contacto: Alejandro Suárez

Grado

Residencia La Casona (*)

Picaroso, s/n
33820 Grado
Tfnos. 984 102 065 | 664 281 264
Contacto: Casimiro Regueira

Residencial Berció (*)

Ctra. Nacional 634 s/n
33119 Berció
Tfnos. 985 786 177 / 655 776 324
Contacto: Pedro Fernández

Langreo

Residencia La Flor de Lada (*)

C/ Libertad, 13
33934 Lada
Tfnos. 984 183 560 | 627 513 844
Contacto: Mª Dolores Fernández

Residencial GerontoVega (*)

Avenida de Vega, 15
33930 La Felguera
Tfnos. 985 691 545 | 627 838 628
Contacto: Liliana Vázquez

Centro Residencial para personas mayores La Botica

C/ Alejandro Ballesteros, 5
33900 Sama
Tfnos. 985 696 585 | 650 112 436
Contacto: Pablo García

Las Regueras

Residencia El Canto (*)

Santullano
33191 Las Regueras
Tfnos. 985 799 756 | 628 807 375
Contacto: Alejandra Cueva

Conoce a los asociados de AARTE

Llanera

Residencia Tercera Edad La Familia
Portiella, 9 (Ables)
33424 Llanera
Tfno. 985 771 930
Contacto: Ignacio Menéndez

Mieres

Centro Gerontológico de Ablaña (*)
Antiguo Hosp. de Sta. Bárbara
33650 Ablaña
Tfnos. 985 456 601 | 649 808 624
Contacto: Lola Atanes

Centro Sociosanitario Bustiello (*)
Bustiello, 3
33612 Santa Cruz de Mieres
Tfnos. 985 422 561 | 618 133 613
Contacto: Carolina González

Nava

Centro Gerontológico Comarca del mayor (*)
Calle Villabona, 11
33520 Nava
Tfno. 985 716 048
Contacto: Benigno Martínez

Noreña

Residencia Llano Ponte
Calle Truébano, 21
33180 Noreña
Tfnos. 985 744 284 | 682 494 902
Contacto: Elena Pérez

Oviedo

Centro Geriátrico Morate (*)
Avda. del Cristo, 67
33006 Oviedo
Tfnos. 985 238 653 | 605 474 031
Contacto: M^a Paz Rodríguez

Gerontológico Washington
Roces, 22
33010 Colloto
Tfnos. 985 985 817 | 628 338 343
Contacto: Elia Peña

Las Cruces Asistencial
Lugar Las Cruces, 69
33185 San Esteban de las Cruces
Tfno. 984 084 327 (ext. 3)
Contacto: Víctor Fernández

Montecerrao Asistencial
C/ Las Regueras, 2
33006 Oviedo
Tfno. 984 084 327 (ext. 3)
Contacto: Víctor Fernández

Ovida Centro Intergeneracional (*)
C/ Lena, 5
33006 Oviedo
Tfno. 984 289 330
Contacto: Lucía Rodríguez

Ovida Discapacidad (*)
C/ Lena, 5
33006 Oviedo
Tfno. 984 289 330
Contacto: Mercedes Suero

Residencia Aramo Auditorio
C/ Pérez de la Sala 41, 43 y 45 Bajo
33007 Oviedo
Tfnos. 984 708 027 | 649 460 327
Contacto: Ignacio Sánchez

Residencia Aramo Bombé
C/ Marqués de Santa Cruz, 12
33007 Oviedo
Tfnos. 984 707 233 | 649 460 327
Contacto: Ignacio Sánchez

Residencia Aramo Rosal
C/ Rosal, 74, bajo
33009 Oviedo
Tfnos. 985 205 209 | 649 460 327
Contacto: Ignacio Sánchez

Residencia DomusVi La Florida (*)
C/ Cudillero, 3
33012 Oviedo
Tfno. 985 964 370
Contacto: Paula Sola

Residencia Mirasol (*)
Sta. Marina de Piedramuelle, 59
33193 Oviedo
Tfnos. 985 780 197 | 699 444 242
Contacto: Balbino Alonso

Residencia Ntra. Sra. de Montserrat I (*)
C/ Rocés, 5
33010 Colloto
Tfnos. 985 794 483 | 669 620 701
Contacto: Montserrat García

Residencia Ntra. Sra. de Montserrat II (*)
C/ Rocés, 5
33010 Colloto
Tfnos. 985 794 483 | 669 620 701
Contacto: Montserrat García

Residencial San Esteban (*)
Sograndio de Arriba, 17
33193 Oviedo
Tfnos. 985 906 840 | 650 792 683
Contacto: Andrea Garea

Residencia Santa Elena
C/ Magdalena, 13, bajo
33009 Oviedo
Tfnos. 985 219 689 | 692 324 506
Contacto: Víctor Gutiérrez

Parres

Residencia Parres (*)
El Texu, 6
33540 Arriendas
Tfnos. 985 840 846 | 657 859 016
Contacto: Carlos Bode

Residencia Parres II
Romillín
33540 Arriendas
Tfnos. 985 438 778 | 657 859 016
Contacto: Carlos Bode

Riosa

Residencia Sierra del Aramo (*)
Plaza de la Constitución, 2
33160 La Vega
Tfnos. 985 766 850 | 649 864 127
Contacto: Eva Hevia

Salas

Residencia San Pedro (*)
Mallecina, 11
33867 Salas
Tfnos. 984 092 924 | 620 996 764
Contacto: Isaac Campo

San Martín del Rey Aurelio

Residencia Rivera Onís (*)
Avda. del Parque, 10
33940 El Entrego
Tfnos. 985 662 747 | 655 516 889
Contacto: Roberto Rocés

Sariego

Hotel Geriátrico Royal (*)
Camín Baxo La Güerta, 78
33518 Sariego
Tfno. 985 748 806
Contacto: Tamara Samartino

Siero

Gerontológico Joca (*)
Los Cuetos, 9
33188 Argüelles
Tfno. 984 474 747
Contacto: Ana Menéndez

Residencia La Fresneda (*)
La Fresneda, 23
33429 La Fresneda
Tfno. 985 261 455
Contacto: Laura Nuño

Residencia Palacio de Leceñes (*)
Barrio de Leceñes, 12U
33938 Valdesoto
Tfno. 985 735 531
Contacto: Ángels Vidal

Residencia Palacio de Tiroco (*)
Tiroco de Abajo, s/n
33938 Valdesoto
Tfnos. 985 735 820 | 680 540 358
Contacto: Laura Balsera

Residencial Viella
Carretera SI - 2 N^o 1537
33429 Viella
Tfnos. 985 266 180 | 639 532 777
Contacto: Jose Emilio Fernández

Geroargüelles (*)
Fuentespino, 13 A
33188 Argüelles
Tfno. 692 635 867
Contacto: M^a Montserrat Gallego

Residencia Ntra. Sra. de Covadonga
C/ Don Belarmino García Roza, 2
33510 Pola de Siero
Tfno. 690 300 591
Contacto: Sor Soledad Moreno

Soto del Barco

Residencia San Juan de la Arena (*)
Avda. Los Quebrantos, 10-12
33125 San Juan de la Arena
Tfnos. 985 586 062 | 687 360 440
Contacto: Charo Fernández

Residencia San Telmo (*)
C/ Marqués de Argudín, 46
33125 San Juan de la Arena
Tfnos. 985 586 763 | 687 360 440
Contacto: Charo Fernández

71

Asociados

135

centros y servicios

5267

plazas totales



(*) Centros acreditados

No se incluyen en este directorio los SAD, centros de día y residencias públicas gestionados por GERUSIA.

¿Quieres trabajar?

AGENCIA DE COLOCACIÓN AUTORIZADA
Nº 0300000056

Atención Sociosanitaria a
Personas Dependientes en
**INSTITUCIONES SOCIALES
CERTIFICADO DE
PROFESIONALIDAD**

Certificado Acreditado por el S.E.P.E.P.A.

¿Eres un...

centro de mayores?

Contacta con nosotros si necesitas incorporar personal cualificado a tu plantilla

CONSULTORÍA Y FORMACIÓN

ASTURIAS
C\ Doña Jimena, 9. 33011 Oviedo
Telf.: 985 282 505 Fax: 984 090 970

CENTRO DE FORMACIÓN Y DESARROLLO
Avda. Del Mar, 88 33011 Oviedo
Telf.: 985 282 505 Fax: 984 090 970

MADRID
C\ Zurbano 45, 1º 28004 Madrid
Telf.: 911 294 893

